
ИЗДАЕТСЯ С 1934 е.

и н д у с т р и а л ь н ы е

К 4 Л Р М
ОРГАН П А РТ К О М А , М Е С ТК О М А , КОМ ИТЕТА В Л К О М , П РОФ КО М А  И 
РЕКТОРАТА УРАЛЬСКОГО, ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА ,« СМ КИРОВА J

+  № 17 (5785) +  ЧЕТВЕРГ, 7 АПРЕЛЯ 1983 г. 4- Цена 2 коп.

ПОЛНЫМ ходом 
идет он в нашем 
институте. Прове

ряется политическая зре
лость студентов, их уме
ние анализировать собы
тия, происходящие в ми
ре. Успешно прошел по- 
литзачеі в группе Иэ-382. 
Приятно отметить, что 
наряду с хорошим зна
нием информационного 
материала экономисты 
продемонстрировали ум е
ние мыслить неординар
но, видеть первопричины 
и перспективы экономи
ческих преобразований в 
стране, а ведь это так 
важно для будущих орга
низаторов производства. 
Отличные знания на по- 
литзачете показали
Н. Махов и А. Сичев- 
ский.

На будущее же хочет
ся заметить: чтобы эф 
фективность сдачи полит-

зачета была еще выше, 
необходимо в каждой
группе проводить «пред
варительный зачет» в 
форме семинара, на ко
тором каждый смог бы 
выступить со своими со
общениями по наиболее 
актуальной теме, а пос
ле коллективно обсу
дить возникшие вопросы.»

А. ЖДАНОВ, 
Иэ-382.

На к а н у н е  п о л и т - 
зачета в группах 
химико - техноло

гического факультета 
проводились разъясни
тельные беседы о важно
сти этого мероприятия. 
Политзачет на химфаке 
начался в срок и прохо
дил без срывов согласно 
графику, разработанно
му в комитете ВЛКСМ 
факультета. Количество 
не сдавших политзачет 
уменьшилось по сравне- *

П О Л И ТЗАЧ ЕТ
нию с прошлым годом 
почти в два раза.

Лучше всех на первом 
курсе сдала политзачет 
группа Хт-147 (агита
тор — Н. Попова), на 
втором — Хт-235 (аги
татор — И. Чевелева),
Хт-231 (агитатор —
И. Кошкин), Хт-232 (аги
татор — Р. Мусина),
Хт-240 (агитатор С. Ко- 
лясников), на третьем 
курсе — Хт-326 (агита
тор И. Ш ирикова).
Просто необходимо от
метить группы чет
вертого курса, кото
рые сдали политзачет
ровно и показали ста
бильные, хорошие ре
зультаты . Н ем алая за
слуга в этом принадле
жит агитатору курса 
И. Зотину (Хт-417) и

всему комсомольскому 
бюро курса.

Лишь несколько групп 
никого не обрадовали, а, 
скорее, огорчили. Это 
Хт-146, Хт-327 и некото
рые другие. Видимо, аги
таторы здесь несерьезно 
отнеслись к своей работе 
и в результате актив
ность студентов на по- 
литзачете была низкой.

Сейчас можно уж е 
подвести итоги политза- 
чета и сделать выводы. 
О казывается, возможны 
новые формы проведения 
политзачета, которые 
приносят такж е неплохие 
результаты . Например, 
студенты группы Хт-240 
устроили на политзачете 
настоящий экзамен. Во
просы были написаны на

билетах. В результа
те был выявлен высокий 
уровень подготовки груп
пы и ликвидирована вся
кая возможность распре
деления вопросов между 
студентами заранее. 
Кстати, отвечать можно 
было не только на свой 
билет, но и дополнять от
веты товарищей по груп
пе.

Р. ИЛЮХИН, 
старший агитатор Хт.

КА К проходил по
литзачет в группе - 
Тэ-127? Студенты 

« нему отнеслись ' осто
рожно, что, может, и сы
грало решающую роль в 
сдаче политзачета. Под
готовку осуществили са 
мым серьезным образом, 
при этом большую по
мощь оказала литература, 
рекомендованная по

каждому вопросу; помо
гали и общеинститутские 
консультации для членов 
аттестационных комиссий, 
материалы которых ис
пользовались агитатором 
группы при подготовке.

И вот наступил день 
политзачета. Комиссия 
отметила достаточно пол
ное знание сдающими ка« 
экономических, так и вне
шнеполитических вопро
сов, понимание задач, 
которые стоят перед со
ветским народом и на
шим государством. Выво
ды эти п о д твер ж д ай ся  
тем, что зачет получил 
весь состав группы.

П олитзачет. прошел на 
хорошем уровне и пока
зал, что первокурсники 
успешно освоили, эту но
вую для себя форму по
литического обучении.

Ю. СУХАНОВ, 
Тэ-127.

ф ф  ХРОНИКА  ф ф

В дни

субботника
запланировано учебно

производственным комби
натом выпустить продук
ции на сумму 1800 руб
лей. Предполагается уб
рать территорию общей 
площадью в 35  гектаров; 
вымыть 2000  дверей и 
3000 окон; сдать 10 тонн 
металлолома и 2 тонны 
макулатуры.

Всего в УПИ в суббот
нике примут участие 
15 500 человек, в том чи
сле 700  — на рабочих 
местах.

В целях совер

шенствования
оборонно - массовой, 

учебной, спортивной ра
боты и военно-патриотиче
ского воспитания в инсти
туте с 24  марта по 24  ап
реля проводится месяч
ник, в план мероприятий 
которого войдут: лекции, 
беседы, встречи с ветера
нами войны и труда, с 
известными спортсменами.

Месячник включает в 
себя торжественное про
ведение дня ДОСААФ и 
II спартакиаду УПИ по^ 
следующим видам спор
та: укладке парашютов, 
стрельбе, подводному 
плаванию, радиопеленгу и 
радиотелеграфу. Сюда же 
войдет и военизированная 
эстафета.

По итогам 

работы
за октябрь— март са

мым активным факульте
том по участию в дея
тельности школы проф
союзного актива признан 
Хт (председатель проф
бюро Е. Мамаева), худ
шими —» строительный 
(В. Грядунов)~и физико- 
технический (В. Екимов) 
факультеты.

ЧМі Г i ( T P  смотрении заявлений рана Рекомен-
*  Я Г И  И Ѵ / І  И ИЯ V  Т Г П 1 1  И Г И И *  поселение в общежитие

семейных студентов бу- ц а и м м
В школе профсоюзное работе первичных орга- ет их полноправными дут удовлетворяться за- Д а Ц И И

го актива студенческого низаций, ведь их основой членами учебного коллек- явления именных стипен-
профкома нашего инсти- являются профсоюзные тива. Недавно профкомом диатов, членов бригад ПО ОРГАНИЗАЦИИ И
тута обучаются все проф- группы. От их организа- студентов УПИ был орга- комплексного самообслу- ПРОВЕДЕНИЮ АТТЕ-
актнвисты. Учебно-мето- ционной крепости и бое- низован семинар ШПА живания, активистов, сов- р Т * > ■ u a u u l i y  rO K D а
дический совет имеет витости всецело зависит для профоргов I— III мещающих успешную уче- Ч А Ц И О Н Н Ы а  с и ь Н А
большой опыт проведе- успех деятельности сту- курсов. Об укреплении бу с общественной дея- НИИ ГРУПП ПО ИТО
ния ШПА. Это и выезд- денческой профсоюзной учебной и трудовой дис- тельностью на уровне ин- ГАМ ОБЩЕСТВЕННО-
ная 2 —3-дневная учеба организации. Создаются циплины в институте го- ститута, факультета, груп- р  q  jj ^  j  И Ч Е С К О И
вновь избранного актива, они в каждой учебной ворила Т. Горбунова — пы. Об этом рассказал л к т и к и
семинары для профоргов группе. зам. председателя проф- зам. председателя проф- ПгАКІИКИ
старших курсов. Учатся Профгруппы, работая кома. Профактив Мт, Тс кома по жилищно-бытовой g  комсомольской орга
работать, обмениваются под непосредственным имеет самый низкий работе А. Булыгин. Он низации института насту-
опытом профактивисты руководством профбюро средний балл и самое ре- также ответил на все пает ответственный пе-
и в повседевной работе и профкома, направляв- кордное число пропусков вопросы, связанные с по- р иод   зачет но общест-
комиссий профкома, мые партийной организа- занятий. селением в общежития вевно . политической
профбюро факультетов, цией, сосредоточивают' Укреплению дисципли- студентов. практике. Он является
Любое живое дело может свои усилия на сплоче- ны и повышению успевае- К стопроцентному итогом общественной ра 
потерять свою силу в те- нии коллектива учебной мости способствует мо- вступлению в КВП при- боты каждого студента
кучке. В профсоюзном группы, всемерном раз- ральное и материальное звал С. Пильщиков, увле- каждой академической
комитете мы стараемся витии академической и поощрение лучших сту- кательно и интересно рас- группы. Аттестация про
искать новые интересные общественной активности дентов. Многие студенты сказав о правах и обязан- водится с 15 по 30 апреля
формы обучения. Напри- студентов, их борьбе за за активную обществен- ностях членов КВП. С п 0  графику, разработаін-
мер,. после официальной прочные и глубокие зна- ную работу и успехи в работой спортивно-оздоро- ному комитетами ВЛКСМ
части, лекций — прове- ния. Известно, что боль- учебе представляются вительной комиссии проф- Подготовкой органи
ст и вечер отдыха, при- шая часть абитуриентов, профкомом или профбюро кома познакомила О. Бу- зацией и проведением за-
гласить поделиться опь(- поступая в высшее учеб- для награждения грамота- лыгина — председатель чета п0 о п п  на факуль-
том профком другого ин- ное заведение, впервые ми, денежными премиями, комиссии. тете и в институте руко-
ститута. В этом году осо- принимаются в професси- туристическими путевка- Е. МИХАЙЛОВА, водит штаб зачета в со- 
бое внимание уделяется ональный союз, что дела- ми на время каникул. В руководитель ШПА. ставе: зам. секретаря по

, . идеологической работе,
£ председателя совета по
S' ОПП, ответственного за
§ . ОПП в комитете ВЛКСМ
0 а* факультета, члена, парт-
е § * бюро факультета.
3  §. Зачет по ОПП шрово-
3 £ дится в каждой группе в

»а форме комсомольского
« еч собрания. Ему цредшест-

<з щует собрание аттестаци-
^  * онной комиссии в составе
>д комсорга, лрикрепленно-
е? « го преподавателя, члена
1 а курсового бюро, прелода-
^  * вателя общественных на-
§ а, У«- члена партгруппы Ka
li g федры, на котором оцени-
о. £  вается работа каждого
* § комсомольца группы.
§ Окончательная оценка
§ с  комсомольцу ставится
о §! группой.
g * В период с 5 по 15 ап-

8  реля зачет по ОПП про
водится в общественныіх 
организациях института и 
факультетов. Члены ко
митетов комсомола ин- 

2  ститута, факультетов, чле-
з  а, ны курсовых номсомоль-
^  I  ских бюро, Л БФ , актив
о ® строительных отрядов,
^  <и педотрядов, члены лроф-
ф  кома УПИ, профбюро фа-

S культетов и ССК полу-
(Продолжение 
на 3-й стр.).



Привет участникам первого слета 
л у ч ш и х  г р у п п  и н с  т и т у т а !
Условия для победы

Подготовка к проведению первого слета лучших 
групп нашего института вызвала повышение инте
реса к смотру-конкурсу академических групп. Мы 
попросили комитет ВЛКСМ УПИ ответить на наи
более часто возникающие вопросы.

Цель проведения смот-$учебных групп на обеспе- 
ра - конкурса учебных ченис своевременного и 
групп в нашем институ- качественного выполнения 
те —. повышение роли каждым студентом учеб- 
комсомольских и профсо- ного плана, воспитание у 
юзных организаций учеб- студентов творческого от- 
ных групп в улучшении ношения к овладению зна- 
качества подготовки и ниями, потребности в по- 
коммунистического воспи- стоянном самообразова- 
тания будущих специали- нии, вовлечение всех сту- 
стов. Задачи конкурса: центов в активную науч- 
мобилизация коллективов но-исследовательскую ра

боту, развитие инициати
вы, привлечение всех сту
дентов к общественной 
деятельности. Порядок, 
условие проведения и 
подведения итогов смотра- 
конкурса учебных групп 
определяется «Положени
ем о смотре-конкурсе 
учебных групп УПИ».

Смотр-конкурс прово
дится; в два этапа: 
предварительные итоги 
подводятся на курсах и 
факультетах после зимней 
экзаменационной сессии,' 
окончательные итоги — 
на курсах, факультетах и

по институту за учебный 
год к 29 октября — дню 
рождения Ленинского 
комсомола.

Р аб о т а . комсомольской 
организации группы
строится на основе лич
ных комплексных планов 
каждого комсомольца, ко
торые должны быть при
няты с учетом задач, сто
ящих перед всем коллек
тивом группы. Важно, что
бы планы принимались 
своевременно, были ре
альными, конкретными, 
соответствовали требова
ниям комплексной про
граммы коммунистиче
ского воспитания студен
тов на весь период обуче
ния.

Большую роль в орга
низации ' социалистическо
го соревнования играет 
гласность. Необходима не 
только пропаганда итогов 
смотра-конкурса, но и ос
вещение хода соревнова
ний учебных групп.

На многих факультетах 
организованы специаль
ные стенды, отражающие 
условия проведения и ход 
смотра-конкурса. Однако 
этот вопрос еще далеко 
не решен. Нужно шире 
использовать стенгазеты и 
радио в общежитиях.

Победители смотра-кон
курса награждаются По
четной грамотой, перехо
дящим вымпелом и де

нежной премией.
В этом году впервые в 

истории УПИ планируется 
проведение фестиваля 
лучших групп.

1983 год имеет' и еще 
одну особенность — из 
стен Уральского политех
нического института бу
дет выпущен 1 0 0 -тысяч- 
ный инженер. Этому па
мятному событию посвя
щен смотр-конкурс учеб
ных групп пятого курса. 
Порядок, условие и под
ведение итогов этого смот
ра-конкурса печатались в 
газете «ЗИ К » в ноябре 
1982 года.

А. КОНСТАНТИНОВ, 
член комитета ВЛКСМ.

Пусть
слет
станет 
традицией

Выездной слет луч
ших групп — новая 
страничка в студенче
ской жизни нашего ин
ститута. Мы хотим,
чтобы слет стал куль
минационным момен
том соцсоревнования 
между группами, сорев
нованием эрудитов, 
остряков, на котором 
окончательно выясняет
ся, кто на что способен, 
и выявляются находчи
вые из находчивых, 
сплоченные из спло
ченных.

Сейчас полным хо
дом идет подготовка к 
слету. На заседании 
оргкомитета треуголь
ники лучших групп оз
накомлены с програм
мой слета, с конкурса
ми и мероприятиями, 
которые их ждут. Груп
пам выдано «домашнее 
задание» и уже объяв
лены -конкурсы «На 
лучший девиз слета» и 
«На лучшую эмблему 
слета». Программа 
слета была горячо вос
принята группами.

Жаль только, что ко
митет ВЛКСМ инсти
тута практически само
устранился от органи
зации и проведения 
слета, в состав оргко
митета был предложен 
лишь один (!) человек 
йз комитета ВЛКСМ.

Подготовка к слету 
завершается. 9 апреля 
в актовом зале инсти
тута лучшие группы 
соберутся для его от
крытия. А затем — 
в путь, на одну из баз 
области.

Оргкомитет надеет
ся, что I выездной слет 
лучших групп институ
та пройдет интересно и 
станет традицией на
шего института.

Т. ГОРБУНОВА, 
председатель 
оргкомитета.

Д А, нас — двад
цать. Четыре дев
чонки и шестнад

цать мальчишек. Это 
наша группа — Эт-229.

Трудно было в «колхо
зе», но именно благодаря 
этому наша группа сло
жилась как коллектив. 
Мы ближе узнали друг 
друга, оценили все поло
жительные и отрицатель
ные качества друг друга.

Но вот начались заня
тия. Совсем незаметно 
пролетел первый семестр, 
и вот — сессия. Перед 
сессией к нам приходили 
ребята со старших курсов 
нашей специальности и 
рассказывали, какие ожи
дают нас трудности, на 
что следует обратить осо
бое внимание при подго
товке к сессии. Конечно 
же, все волновались перед

ЧТО надо, чтобы 
учебная группа

наиболее. полно
соответствовала своему 
названию — то есть хо
рошо училась? Спроси 
любого, даж е второкурс
ника, и он ответит с хо
ду, не задумываясь: чтоб 
коллектив был. И чтоб 
он был нацелен на глав
ное дело — на учебу — 
это уж  добавим мы.

Все это правильные 
слова. Чересчур даже 
правильные, не согретые 
эмоциями, абстрактные 
какие-то. Они касаются 
всех групп вообще. А  ча
стность — это уж е про
изводная от микроклима
та- группы. Вот о нем- 
то, о микроклимате груп
пы Хт-415. одной из 
лучших в нашем институ
те, и шел наш разговор 
со студентами - четверо
курсниками специально- 
«ти технология неорга
нических веществ ' Оль
гой Сыроединой (комс
орг Х т-415), Сашей 
Дыхановским (ответст
венный за УИ РС), Ми
шей Туликовым (офор
митель).

Все они — люди раз
ные, но очень согласные 
друг с другом, когда го
ворят о своей группе. А 
потому . автор решил не 
дифференцировать их от
веты на вопросы редак
ции (кроме— отдельных 
случаев).

— Все зависит от кол
лектива, а коллектив 
складывается на первом, 
курсе, на «картошке». 
Если на первом курсе его 
нет, то на 2 —3 — тем 
более нет.

В студенческие отряды 
у нас ездило 3 — 4 чело
века из двадцати семи

Н ас
экзаменами, несмотря на 
то, что группа у нас до
вольно сильная, сформи
рованная из абитуриен
тов, сдававших вступи
тельные экзамены как 
«девятибалльники».

В общем, сессию сдали 
неплохо. Не обошлось и 
без неудач. Некоторые
ребята не сумели сдать 
экзамены на положитель
ные оценки. В основном
это были выпускники раб
фака. Впоследствии при
шлось приложить немало 
еил не только нашему
учебному сектору — Вете 
Ильиной в работе с неус
певающими студентами,

но и всей группе. Особен
но нам помогали прикреп
ленный преподаватель
В. И. Лихошерст и учеб
но-воспитательный совет 
кафедры электропривода и 
автоматизации промыш
ленных установок. По
мощь группы и регуляр
ный контроль помогли 
студентам, имевшим за
долженности, идти в ногу 
со всей группой. Проводи
лись регулярно комсо
мольские собрания, где 
каждый комсомолец от
читывался перед своими 
товарищами за свою те
кущую успеваемость. Та
кие комсомольские собра

ния у нас стали традици
онными.

Особенно мы рады за 
тех ребят, которые сда
ют сессии на повышенные 
оценки. По итогам летней 
сессии у нас было пять 
отличников. Все они не 
только хорошо учатся, но 
и помогают своим товари
щам в учебе, занимаются 
общественной работой, яв
ляются бойцами студенче
ских строительных отря
дов. Например, Саша 
Гесс. Он — член учебно- 
воспитательной комиссии 
нашей кафедры, руково
дит лекторской группой в 
ССО «Эсто».

Или наш агитатор Ж е
ня Катюхин. В группе
своевременно и массово
проходит подписка на га
зеты и журналы. Каждый

студент проводит политин
формацию. Поэтому по- 
литзачет у нас проходит 
всегда без осложнений. 
Женя перед политзачетом 
проводит консультации. 
Много добрых слов мож
но сказать и в адрес Анд
рея Полякова, Жени Мед
ведева, Александра Пай- 
вина. Можно перечислить 
всех наших ребят, потому 
что все они делают для 
группы немало.

Наверное, наша группа 
мало чем отличается от 
других. И пока большого 
опыта работы у нас нет. 
Просто мы все делаем 
вместе, помогаем друг 
другу, ответственно отно
симся к любимому делу.

К. СКВОРЦОВ,
студент Эт-229.

«Несекретные» секреты
(шесть парней, осталь
ные — девушки). Так 
что особой разобщенно
сти третий семестр в на
ши ряды не вносил. Нет 
у нас и особого разделе
ния на «городских» и 
«общежитских».

Ольга, как комсорг, ви
дит свою главную зада
чу в поддержании опти
мистического настроя ду
ха группы. Лично у нее 
за последний год, как у 
комсорга, настроение ни 
разу не было испорчено.

Очень запомнилась 
практика после третьего 
курса — вся группа (кро
ме семейных) была на 
практике в одном городе. 
Работали на трех заво
дах, жили в четырех об
щежитиях, но не теряли 
кантакта- друг с другом. 
Работали аппаратчиками, 
пройдя предварительную < 
стажировку.

ОТ АВТОРА. Этот аб 
зац никаких ассоциаций 
у вас не вызывает? А  
ведь организационно в 
принципе это тот же сту
денческий отряд. Только 
не на стройке, а на прак
тике. Еще чуть-чуть орга
низационной четкости и 
додуманности— и лучшие 
стороны ССО блеснут по
вышением КПД учебно
го процесса вообще и 
производственной практи
ки, в частности.

Саша считает, что глав
ная его задача: заинте
ресовать людей, чтобы 
шли на УИРС не как на 
урок. Сейчас на химфа
ке готовятся дни науки1, 
и Сашина забота — что
бы доклады были подго
товлены своевременно и,

конечно же, помощь пре
подавателям в организа
ции дней.

— Главное, — гово
рит Саша, — дать чело
веку возможность само
му работать самостоя
тельно. С помощью пре
подавателя, но все-таки 
самостоятельно. У нас ка 
кафедре с оборудовани
ем в лаборатории очень 
тоскливо, и собственно 
УИРС начинается с кон
ца четвертого курса. А 
на третьем и даже чет
вертом курсе кроме на
пильника и молотка ни
чего не ждешь от УИРС. 
Б ез этого, понятно, тоже 
не обойтись, но все-іаки 
очень хочется самостоя
тельности, и пораньше.

Миша: Любое меро
приятие сплачивает. С 
самого начала наша груп
па была одной из самых 
дружных на курсе, ста
рались держ аться вме
сте, чащ е встречаться.

Ольга: М ы . очень хоро
шо знаем друг друга и 
неоправданные пропуски 
оправдания в группе не 
находят. Мне это особен
но бросилось в глаза — 
до этого я  три года учи
лась в другой группе, там 
отношение к пропускам 
хладнокровное: пришла,
не пришла — твое дело.

Миша: Да, на первый
р аз  могут и промолчать. 
Но уж очень красноречи
во это умолчание.

После каникул так хо
чется всех увидеть,’ та
кая  радость, что, нако
нец-то, собрались вместе. 
Учеба тоже не послед
нюю роль играет. С само
го начала наша группа

была одной из лучших 
на химфаке. Одно влияет 
на другое. И не только 
влияет, стимулирует

— Обычно перед каж 
дым экзаменом устраива
ем дискуссию. Кто-ни
будь спрашивает, * что 
это значит? Все вместе 
наваливаемся на неяс
ный вопрос, пока не вы
работаем ясный отвеК

Чем дальше идем, тем 
отчетливее все-таки диф
ференциация отношений, 
хотя группа продолжает 
оставаться коллективом. 
Видима, все-таки чувст
вуется приближение дип
лома. По нашим прикид
кам человек пять из груп
пы могут пойти в науку, 
около половины прояви
ли способности к органи
зационной работе. Есть и 
такие, которым- лишь бы 
хорошая зарплата да се
мейный круг забот.

— На дистанции чет
вертого курса нам ка
жется, что в институте, 
особенно на младших кур
сах, слишком много рас
считывают на сознатель
ность. А между тем, пере
ход от школы к вузу
очень резкий. В школе 
учебные дела контроли
руют м ам ы / папы, школа, 
а тут— ты сам и больше 
никто. Только за два-
три года научишься, на
конец, заранее готовить
ся к сессии, заранее, ин
стинктивно, что ли, начи
наешь сортировать свои 
знания по полочкам. И
тогда уже никому не на
до заставлять тебя учить
ся, сам учишься, зна
ешь —- нужно.

ОТ АВТОРА. Интерес

но, что и Оля, и Миша, и 
Саша, когда начинали 
учиться на первом курсе, 
не ставили своей целью 
во что бы то ни стало по
лучить именно эту спе
циальность. Одному нуж
но было высшее образо
вание, другому — то же 
самое, но связанное с хи
мией... А сейчас отноше
ние к своей будущей спе
циальности самое теп
лое. Тем не менее им 
все-таки хочется рабо
тать на передовых пред
приятиях, современных.

— А как же ХИМЦО? 
И все трое оживились. 
Можно было не задавать 
дополнительных вопро
сов, и так ясно — одно 
из любимых воспомина
ний.

— Не все же время 
тратить на у ч е б у .  
ХИМПО — это такое 
занятие (выросшее из 
КВНа). которое объяс
нить тому, кто не знает, 
очень трудно.

Все в ХИМПО по
строено на химии, хо
чешь не хочешь, а ищешь 
нужный материал, см е
калка вырабатывается. 
Может быть, даже пере
солили с химией в этом 
состязании, но что поль
за есть — это уж несом
ненно. ХИМПО — не
только развлечение, оно
и интерес к своей буду
щей профессии развива
ет. Зарубка в памяти — 
на всю жизнь.

Высказывания скомп
лектовал и привел к од
ному знаменателю

ю. оло.

t
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КОМСОМОЛ — СПОРТУ

Пока -  неразличимый шепот
«Упоминание об этом 

найдено в...» — затем 
следует какой-либо древ
ний источник. Так истори
ки обычно говорят о но
вой находке или пытают
ся предложить новую вер
сию для объяснения со
бытий. А когда найдена 
точка отсчета, то -остает
ся лишь проследить путь 
до наших дней. Но иног
да у историков бывает и 
'так — известен день дав
нишний и день сегодняш
ний, а между «ими — ис
торическое безмолвие.

Упоминание о комсо
мольском шефстве факу
льтетов над десятью сбор
ными командами институ
та встречаются лишь од
нажды в одном из отче- 
тоЕ трехгодичной давно
сти. То есть десять сбор
ных из двадцати слишним 
должны были обрадовать
ся такой персональной 
опеке после закрепления 
этой инициативы комите
том комсомола института. 
Но до дня сегодняшнего 
громкий крик о пер
сональном внимании
к сборным донесся лишь 
в виде неразличимого ш е
пота. Правда, следы ш еф 

ской работы все же уда
лось обнаружить. Доволь
но давние — в женской 
сбврной по гандболу, ко
торую опекают физтехи, 
и довольно свежие — 
у боксеров, которым по
могают студенты Тс. Во 
всех остальных сборных 
вопрос о ш ефстве вызы
вал лишь Недоумение. 
Объект ш ефства даже не 
подозревал о существова
нии субъекта, не говоря 
уже о положительном воз
действии.

Самый свежий пример. 
О первенстве института 
по легкой атлетике зна
ли наверняка лишь сорев
нующиеся да сотрудники 
манежа, потому что бо
лельщиками можно было 
назвать лишь спортсменов 
да их друзей. Причина 
пустовавших трибун про
ста. Не мечтая о красоч
ной реклам е спортивных 
состязаний, трудно было 
найти хотя бы подобие 
объявления. А почему бы 
не позаботиться было об 
этом ш ефам легкоатле
тов — металлургам?

Вспоминается по этому 
поводу одно комсомоль
ское собрание легкоатле
тов, цосвященное подго
товке к эстафете на приз 
«Уральского рабочего». 
Говоря о медленном росте 
результатов, спортсмены 
откровенно признавались 
в том, что показывать 
стремительные секунды в 
пустом зале практически 
невозможно. Уверен, что 
к этим словам присоеди
нятся все спортсмены ин
ститута.

Что же думают о ш еф
стве тренеры команд? Ка
кой видят они помощь 
комсомольцев? Слово — 
заслуженному тренеру 
РС Ф С Р ' А. М. Волкову, 
25 лет тренирующему 
боксеров УПИ:

— Ш ефство — очень 
важно. Так проявляется 
забота общественности о 
спортсменах. Спортсмен 
это чувствует. Сейчас к 
нам приходят девушки с 
Тс, ребята сразу подтяги
ваются, серьезнее отно
сятся к тренировкам. Ко
нечно, это приятно, но за
бота не должна ограничй-

ваться лишь уборкой за
ла.

Несколько по-иному 
представляет себе ш еф
скую работу тренер легко
атлетов В. А. Ш вецов:

— Хотелось бы, чтобы 
комсомол помог в воспи
тательном плане. Чтобы 
были на трибунах болель
щики, чтобы знали наших 
ведущих спортсменов. 
Любые контакты спорт
сменов и комсомольцев— 
шефов будут тревожить, 
обязывать спортсменов. А 
работы здесь — непоча
тый край.

Из сказанного даже 
скептику ясно — шефство 
необходимо. Лишь формы 
могут быть различны.

И в заключение о ш еф
стве размыш ляет тренер 
гандболисток УПИ Б. В. 
Барсуков:

— Олимпиада показа

ла, что спорт — это пре
стиж государства, его здо
ровье. В хорошем смыс 
ле — политика. Даж е в 
масштабах института, од
ного из крупнейших в 
стране. Спорт — это дело 
молодых. И молодежь 
должна его поддерживать. 
К сожалению, не так ча
сто увидишь номсомоль 
ский актив в рядах спорт
сменов и на трибунах. А 
ведь комсомол многое мо
жет в спорте. Какие 
грандиозные праздники — 
вспомним «Весну У П И »—• 
в силах он проводить! А 
вот спортивных праздни
ков, пусть даже меньшего 
масштаба, я уже давно не 
видал. Ш ефство — это не 
просто зримые контакты, 
это более глубокая работа, 
идеологическая.

Ст. ЗАХАРОВ, 
наш внешт. корр.

Первенство Россовета
Успешно стартовали в этом году баскетболи

сты института. В январе они стали победите
лями политехниады вузов Урала и Сибири, а в 
марте успешно выиграли первенство облсовета 
ДСО «Буревестник». Сейчас они готовятся к пер
венству Россовета этого общества. В Свердловске 
с 12 по 18 апреля пройдет тур предваритель
ных соревнований сильнейших команд I группы. 
В столицу Урала приедут баскетболисты Тата
рии, Куйбышева, Челябинска, Омска и Ижев
ска. Свердловск будет представлять наша ко
манда.

Игры пройдут в спортзале СКА с 16-00.

В одоворот конф ликта,
или рассказ о том, как коллектив 

оказался беззащитным перед лицом хамства
Попробуйте предста

вить себе начальника 
планово - производствен
ного отдела, который в 
споре с вами, утратив все 
аргументы, вдруг высовы
вает язы к и говорит: «Ве- 
бе-бе!». «Не может тако
го бы ть»,— скажете вы и  
будете правы: поверить в 
это действительно труд
но. Но именно так ответи
ла Людмила Васильевна 
Менькова, начальник 
ППО учебно-производст
венного комбината УПИ 
Александре Ивановне 
Шепоренко, временно ис
полняющей обязанности 
главного бухгалтера УПК. 
«Н едоучка»,— кричит ей 
тут же (у Ш епоренко, 30 
лет проработавшей в ин
ституте, нет специального 
образования), так как, ви
димо, и самой Меньковой 
«Бе-бе-бе» кажемся явно 
неубедительным. С подчи
ненными она обращается 
много проще: в святом 
гневе замахивается рукой 
на Леонида Павловича 
Кострова, инженера от
дела, осмелившегося на
рушить какой-то приказ, 
но (все-таки мужчина!) 
вовремя спохватывается. 
С женщинами — покруче! 
Чтобы окончательно убе
дить Галину Васильевну 
Шишкину, экономиста от
дела, в собственной право
те в споре, возникшем 
на производственном по
прище, собрав силы, дви
гает ее, весьма успешно, 
всем корпусом, но и это
го недостаточно , для 
утверждения собственной 
власти. Случилась беда 
у А. И. Куприяновой, ин
женера отдела, и, уходя 
по разрешению директора 
УПК В. А. Матвеева в 
так необходимый для 
нее отпуск, Александра 
Ивановна попросила вре
менно выполнять свою ра
боту Г. В. Шишкину. «Я 
ее не отпускала. Не поз
волю заниматься самоуп
равством!» — и необхо
димая Шишкиной для ра

боты книга исчезает в 
столе строгой начальницы. 
И нет ничего хитрого в 
том, что днем и ночью 
сверлит мозг Меньковой 
неотвязная мысль: «Как 
удержаться на месте, ведь 
кругом столько завистни
ков!». Нет, не случайно 
слывет она умной женщи
ной: планы возникают
один гениальнее другого: 
«Семкова метит на мое 
место,— снисходит на
чальник до откровения со 
своими подчиненными, — 
а я ее работой... работой 
загружу. Она у меня по
пляшет!». Плясать Нина 
Александровна не стала 
(не тот возраст), она про
сто уволилась, прорабо
тав 2 0  лет на одном ме
сте. И, конечно, не под 
давлением груза работы.

С 1973 года, то 
есть с того самого вре
мени, как М енькова 
стала выполнять обя
занности начальника от
дела (до этого работала в 
должности старшего эко
номиста здесь же) вместо 
ушедшего на пенсию 
J1. А. Суворова, призы
вавшего дирекцию УПК 
не делать этого («весьма 
несдержанна»), работники 
отдела в составе семи 
человек стали бояться од- 
ного-единственного дефи
цита ■— отсутствия вале
риановых капель в апте
ке. Вез них появление на 
работе было бессмыслен
но. В течение минувшего 
десятилетия из отдела 
уволились около 2 0  че
ловек.

«Ну и что ж ,— скаже
те вы ,— нельзя на такую, 
как Менькова, найти уп
раву?». С 28 ноября 1978 
года JI. В. Менькова, на
чальник ППО, была уво
лена по п. I ст. 254. Не 
только в отделе, но и ра
ботники всего комбина
та вздохнули с облег
чением, но... I как ока
залось, преж девремен
но. Решением Кировско
го районного суда (в

увольнении была допуще
на формальная ошибка) 
Менькова была восстанов
лена на работе. И она с 
удвоенной энергией на
бросилась... не на работу, 
разумеется. На инженеров 
отдела. «Месть! Месть! 
Месть!» — это стало ее 
девизом, делом «чести»! 
Ж ертвы были случайны
ми и не случайными: все 
зависело от настроения 
Меньковой. Сегодня она 
отзывала кого-то в сторо
ну и заговорщически пе
реш ептывалась с ним, за
втра ей вдруг не нравился 
взгляд этого человека, и 
она устраивала на него го
нения. Причем, свои со
ображения даже не счи
тала необходимым скры
вать от коллектива: «Как 
бы избавиться от Колес
никовой?»— размыш ляла 
неоднократно вслух. А 
все' потому, что работник 
отдела в свое время об
ращ алась в местком с 
жалобами на грубое по
ведение своей начальни
цы.

«Просим помочь...», «У 
нас нет больше сил бо
роться...» ,' «Избавьте нас 
от начальника, дайте ей 
другой кабинет!..» — 
тщетно взывают к дирек
ции сослуживцы ППО. 
Пишутся жалобы, харак
теристики, уходит драго
ценное рабочее время, 
здоровье... Но нет такого 
закона, способного пре
сечь, остановить Менько- 
ву, уволить как не спо
собную руководить кол
лективом!

Может возникнуть во
прос — есть ли в окру
жении Меньковой сочув
ствующие ей люди? Да, 
она их назвала, и вот их 
мнение. А. И. Лепихин, 
бывший главный бухгал
тер УПК: «Это человек, 
не умеющий работать с 
людьми...», В. Н. Пле- 
шачков, инженер отдела: 
«Людей надо уважать... 
диктаторство и грубость— 
не метод воспитания...».

Можно еще привести при
меры, но думается, что и 
этого достаточно для то
го, чтобы понять: такой 
начальник •— не двига
тель, а тормоз в работе.

Можно ли считать, доб
ротным труд шйкенера 
отдела, только что пере
несшего очередную нерв
ную встряску? комиссии 
по проверке работы УПК, 
создаваемые по многочис
ленным жалобам Менько
вой (методы «самооборо
ны») в разные инстанции 
Свердловска, тоже далеко 
не лучшим образом влия
ют на рабочую атмосферу. 
Кстати, одна из таких 
комиссий вынесла в апре
ле 1982 года совершенно 
объективное решение: 
«Единственный путь, спо
собный за короткое время 
существенно оздоровить 
обстановку и восстано
вить деловые взаимоотно
шения в управлении ком
бината, — это отстране
ние Л. В. Меньковой от 
должности начальника 
ППО, как не способной 
руководить коллективом 
(грубость, злоупотребле
ние служебным положени
ем, постоянное нервиро
вание работников, абсо
лютное отсутствие добро
желательности)».

Но... обком профсоюза 
не поддержал решение 
комиссии, а у руководства 
УПК не хватило настойчи
вости и решительности 
доказать, что выводы ко
миссии верны. Легче бы
ло отступить перед Мень
ковой. Мало того — . ее 
уже боялись! При одной 
мысли о возможных сле
зах и дополнительных 
кляузах Меньковой, вы
званных • очередным про
изводственным спором, 
трепетали и директор, и 
секретарь партбюро.
Профком УПК для Мень
ковой давно не имеет си
лы: «Не пойду на ваше 
заседание, мне там делать 
нечего!». Вызывали ее и 
в профком УПИ. А. А.

Морилов, председатель, и 
его заместитель А. В. 
Марков несколько часов 
сряду убеждали Менько- 
ву одуматься: «Ведь на
чальник. Пример должна 
подавать!»... Кивала голо
вой в знак согласия, и 
действительно коллекти
ву стало легче работать, 
но... хватило выдержки 
только на две недели. 
Принимали и -другие ме
ры. В мае 1982 года в 
нашей газете были опуб
ликованы выдержки из 
выступлений членов това
рищеского суда, состояв
шегося в этом ж е месяце 
над JI. В. Меньковой за 
нанесенное оскорбление 
Н. И. Прохоровой, глав
ному бухгалтеру УПК. На 
заседании были все, кро
ме... обвиняемой: «Не хо
чу, чтобы мое поведение 
разбирали публично. Это 
оскорбляет чувство моего 
достоинства!» 16 марта 
1983 года было отложено 
на неопределенное время 
заседание второго товари
щеского суда за грубые 
действия против Г. В. 
Шишкиной, работника от
дела. Менькова за один 
день до встречи с обвини
телями заболела.

«Людмила Васильев
на, — проникаюсь к ней 
сочувствием, еще не по
знакомившись полностью 
ни с материалами дела, 
ни с жалобами отдельных 
работников, — неужели 
вам ваше здоровье не до- 
рого, ведь тоже нервни
чаете?». Нет, Менькова 
убеждена в собственной 
правоте. Она будет бо
роться до конца! С чем? 
Против кого? Это она ед
ва ли понимает сама.

Taij же, как не понима
ет она и того,' что полное 
игнорирование мнения 
коллектива, противопо
ставление себя ему неиз
бежно ведут человека к 
духовному разложению. 
Все действия Меньковой 
против работников УПК 
(а незаинтересованных

Рекомен
дации

ПО ОРГАНИЗАЦИИ И 
ПРОВЕДЕНИЮ АТТЕ
СТАЦИОННЫХ СОБРА
НИЙ ГРУПП ПО ИТО
ГАМ ОБЩЕСТВЕННО- 
П О Л И Т И Ч Е С К О Й  
ПРАКТИКИ

(Начало на 1 стр.). 
чают аттестацию в груп
пе с обязательной реко
мендательной оценкой 
той общественной орга
низации, в которой рабо
тает студент. Актив 
группы, в том числе и 
комсорг, получает за 
чет в группе.

Необходимо учитывать 
и то, что зачет по ОПП 
может быть поставлен 
при условии, что общест
венная работа, выполняе
мая каждым студентом,- 
носит разносторонний ха
рактер, направлена на 
приобретение знаний, 
умения, навыков- органи
затора, воспитателя и про
пагандиста.
' Зачет по ОПП ставится 
по дифференцированной 
системе, и оценки опреде
ляются на основе следую
щих критериев.- Оценка 
«отлично» ставится в том 
случае, когда студент к 
порученному делу отно
сится добросовестно, 
творчески, инициативно, 
исполнительно. Оценка 
«хорошо» — к поручени
ям (выборной работе) от
носится добросовест-но, 
исполнителен, но мало 
инициативен. Оценка
«удовлетворительно» — 
к поручениям отно
сится не всегда доб
росовестно, не иници
ативен. Оценка «неудов
летворительно» — к вы 
борной работе относится 
недобросовестно, имеют-, 
ся взыскания, выполнен
ные поручения носят од
носторонний характер.

Зачет по ОПП — это 
неотъемлемая часть Л е
нинского заічета — глав
ного зачета в жизни каж 
дого комсомольца. Он 
должен послужить серьез
ному, -вдумчивоміу анали
зу общественной актив
ности каждого студента.

JJ. ЕЛИЗАРОВА, 
ответственная за ОПП

комитета ВЛКСМ 
УПИ.

здесь нет — в конфликт 
вовлечены все службы и 
отделы) подобны той са
мой яме, которую копа
ешь для других...

Но это — позиция са
мой Людмилы Васильев
ны. Удивляет и другая 
сторона дела. Коллектив 
и руководство так долго 
терпят разнузданность од
ного своего работника и — 
бессильны защититься от 
него! Вот что поражает в 
этой истории! А ведь 
здесь нужна настойчи
вость и способность дока
зательно объяснить в 
том же обкоме профсоюза 
(если силами нашего 
профкома нельзя решить 
этот вопрос!), что дальше 
работать с таким челове
ком невозможно. Сколько 
решительных шагов сдела
но администрацией? Что- 
то их не видно, в .основ
ном отвечают на жалобы 
Меньковой и просят, об
ращ аясь ко всем и ни к 
кому конкретно: «Помоги
те!». Если все останется 
на стадии ожидания, мало 
что изменится в коллекти
ве. Будут здесь признаны 
справедливыми хамство, 
неуважение к людям и 
безнаказанность.

Н. ГРАЧЕВА.
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В ночной смене
Впервые в жизни я бы

ла на макаронной фабри
ке, а работать там — это 
было совершенно ново 
для меня, тем более в 
ночную смену. Наш отряд 
«Гианэя» договорился с 
администрацией о работе 
на фабрике. Отряду нуж
ны деньги, в этом году 
ему исполняемся пятнад
цать лет, юбилей необхо
димо встретить празднич
но. Девочки трудятся по 
очереди, в две смены: с 
четырех до двенадцати 
часов вечера и с двенад
цати до восьми часов ут
ра.

В прошлое воскресенье

кроме меня работали Оля, 
Лариса и Вера. Мы учим
ся в одной группе. Нас 
поставили на работу в 
хлебный цех.

Заходим в здание хлеб
ного цеха, нам выдают 
спецодежду: короткие бе
лые брюки и огромная 
белая рубаха. Универ
сальная просторная одеж
да всем нравится, мы с 
интересом поглядываем 
друг на друга, посмеива
емся. В работе одежда 
оказывается очень удоб
ной.

Цех очень просторный 
и чистый. Меня поражает

обилие машин и механиз
мов. Буквально все дела
ют машины. Тесто заме
шивается в огромном кот 
ле, похожем на бетономе
шалку. Чуть дальше — 
конвейеры, каждый вы
полняет свою работу. Вот, 
например, интересный ме
ханизм. Он раскатывает 
тесто, сворачивает его и 
получаются заготовки для 
булок. Девушки», стоящие 
около, делают надрезы и 
перекладывают еще не 
испеченный хлеб на ли
сты, передвигающиеся в 
печь. Рядом, по другому 
конвейеру, «едут» уже 
зарумянившиеся, аппетит

ные булочки и батоны. 
Женщины в огромных 
ситцевых рукавицах рас
кладывают их в лотки.

Нас ставят на перемол
ку сухарей. Часть хлеба 
бракуется, но ничего не 
теряется. Его высушивают 
в большой печи, а затем 
перемалывают на сухар
ные крошки.

Помещение, где мы ра
ботаем, сильно отличает
ся от цехового помещения. 
Оно небольшое, душное от 
находящейся рядом печи. 
Наша работа заключается 
в следующем: мы выгру
жаем из печи сухари, за
полняем наш огромный 
ящик, из него загружаем 
в перемалывающую маши
ну, полученные крошки 
запаковываем в бумажные 
мешки.

Спать совершенно не 
хочется, хотя и работаем 
всю ночь. Представляете, 
в ночной смене тоже есть 
обеденный перерыв, чего 
я никак не ожидала! В 
три часа ночи нас зовут 
пить чай. Заходим в Цех, 
и мне кажется, что здесь 
стоит тишина, хотя здесь 
тоже работают машины," 
создают шум. Чай пьем со 
свежими булочками, хру
стящими и ароматными.

После этого нас просят 
сменить работниц, чтобы 
они тоже отдохнули. Меня 
ставят укладывать испе
ченный хлеб в лотки, это 
занятие нравится. Снача
ла я не успеваю раскла
дывать булки, но посте
пенно втягиваюсь в ритм 
работы. Пошли булки дру
гой выпечки, а я — вот

неудача — продолжаю 
раскладывать их вместе с 
предыдущими. Возвра
щается женщина на свое 
рабочее место, увидев, что 
я все напутала, мягко го
ворит: «Надо было спро
сить». И мы вместе сно
ва перебираем уже разло
женный хлеб.

В самом начале работы 
казалось, что ночи не бу
дет конца. Но время про
летело быстро. Мы едем 
домой, на улице уже мно
го прохожих. На душе лег
ко, нам приятно от того, 
что уже сегодня в булоч
ной люди купят хлеб, а в 
его изготовлении будет и 
наша, пусть даже малень
кая заслуга.

С. ЕЛИСЕЕВА, 
кандидат в С С О  

«Гианэя».
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И СНОВА О Х О К К ЕЕ...
В десятом номере 

«ЗИ К а» уже поднимался 
вопрос об организации 'в 
УПИ зимних игровых ви
дов спорта. «Хотят ли 
студенты играть в рус
ский хоккей?» —  так на
зывалась статья Ст. З а 
харова. Хочется вернуть
ся  к  ней.

На нашем мужском ф а 
культете уже три года 
ставится этот вопрос. 
Ведь в Свердловской об
ласти по крайней мере 
три замечательных ш ко
лы по воспитанию м оло
дых мастеров хоккея с 
мяяом — это Свердлов- 
•ркая, первоуральская,, 
краснотурьинская, и при
ток ребят из этих горо
дов в УПИ немалый. Го
родские комитеты комсо
мола практически во всех 
городах области уже боль
ше десяти лет проводят 
соревнования дворовых 
команд на приз клуба

«Плетеный мяч» и сдела
ли очень много, чтобы 
этот вид спорта стал по
пулярен в области. А вот 
в УПИ нет организаторов 
этих игр.

На физтехе ответствен
ные за  спортивно-массо
вую работу в курсовых 
бюро включили в план 
ф евраля — начала марта 
проведение встречи меж
ду сборными второго и 
четвертого курсов. Но 
умеющие стоять на конь
ках на физико-техниче
ском ф акультете отдали 
Предпочтение хоккею с 
шайбой. И, если студен
ты механического и хи- 
мико - технологического 
факультетов гоняют ш а
рик, то металлурги: на
стадионе УПИ играют в 
шайбу.

Проблему корта и ф ор
мы на Фт разреш или са
ми игроки. Огромную 
помощь в этом оказал

Сергей Кислов, он же ка
питан и лучший бомбар
дир команды четвертого 
курса. Корт, вратарское 
снаряж ение и кое-что из 
формы хоккеистов были 
арендованы у детского 
спортивного клуба.

Каким огромным было 
желание студентов встре
титься в настоящей игро
вой обстановке! Ни п ра
здничный день 7 марта, 
ни снегопад не стали пре
градой для первой игры, 
в которой встретились 
сборные вторых и четвер
тых курсов. Матч при
влек к себе пусть немно
гих болелыциков-студен- 
тов, но доставил большое 
удовольствие. Уже эта 
игра (19:7 в пользу IV 
курса) показала, что на 
факультете есть доста
точно подготовленные ре
бята, а азарта нам не з а 
нимать. Когда же IV курс 
принимал команду треть

его, поединок превзош ел 
все ожидания. Первые 
два периода команды шли 
очко в очко, поперемен
но обгоняя друг друга, и 
только третий выявил, 
какой курс больше пропу
скает физкультуру. Им 
оказался третий, который 
уступил со счетом 7:13. 
Встреча продемонстриро
вала высокий темп, пре
красные скорости у мно
гих игроков, накал сило
вой борьбы на протяж е
нии всего матча в проти

вополож ность  первому. 
Такой хоккей оконча
тельно ответил на интере
сующий студентов воп
рос: да, после нескольких 
тренировок уже на буду
щий год сборная с одного 
только Фт способна ус
пешно противостоять 
командам производствен
ных коллективов города!

Бесспорно, что число 
болельщиков по крайней 
мере утроилось, если бы 
спортивная площ адка на
ходилась ближ е к студен
ческим общежитиям, чем 
к  железнодорожному вок

залу. А ведь когда-то в 
УПИ был свой хоккейный 
корт...

Спросите, и студенты 
расскаж ут, как н а  протя
жении четырех зим после 
23 часов они по двое-трое 
выходили на корт возле 
десятого студенческого 
корпуса, освещаемого 
лишь отдельными окна
ми засидевш ихся ж иль
цов. Это был лишь един
ственный путь ц тому, 
чтобы не разучиться дер
жать клюшку. Как может 
человек, которому всего 
18— 22 года, заставить 
сеібя забыть, заглуш ить 
навыки, способности, з а 
воеванные путем долгих 
тренировок и выступле
ний за дворовую, а то и 
клубную команду. Поэто
му очень важно то, что 
они снова, как и до ин
ститута, играют в настоя
щий хоккей.

Курсовые бюро могут 
заверить и игроков, и 
просто любителей этого 
вида спорта, что начатое 
дело любой ценой, пусть 
своими силами, но будет

продолжено на физтехе в 
будущем году.

Однако хотелось бы, 
чтобы в  УПИ создалась 
своя классная команда 
и, видимо, чем раньше за 
это возьмется спортклуб, 
’тем быстрее будет ре
зультат. Мы ' можем так 
говорить, потому что счи
таем себя - не одинокими в 
этом вопросе. Хоккеисты 
М т и Р т факультетов 
разделят наше мнение. 
Из 36 игроков Фт мы 
■всегда сможем выставить 
три скоростные и факти
чески равны е по силам 
пятерки, среди них ' же 
есть ребята, способные 
взять на себя функции 
играющего тренера: то,
что зависит от студентов, 
можйо считать вполне 
осуществимым.

Пять из восьми учеб
ных месяцев приходится 
на зимнее время, поэтому 
развитие зимних игровых 
видов апорта является 
необходимостью.

С. МАСЛОВ, 
секретарь 

бюро ВЛКСМ 
IV курса.
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Соревнования / . прово
дятся по двум показате
лям:

а) «между сильнейшими 
командами факультетов 
в трех группах: мужских, 
женских, смешанных. Со
став команд: мужской — 
15 человек, женской —

ДЛИНА ЭТАПОВ, М

1. 560 7 2ÖO (ж) 11. 410 (Ж)
2. 4 2 0 8.

І ю і 6 2 0
12. 3 40

3.' 290  (ж) 8А. 15. 2 5 0
4. 2 20  (ж) 9 3 0 0 14. 2 5 0
5. з о о і х о п  ю. 35517|о 15. 210 (Ж)
5А. 3 0 0  J ЮЛ. 355 J
б. 350

іоа УЛ. Т И М И М Ш
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(Uс:
ул. генеглликля

УЛ. РОСТОЧНЛЯ

18, смешанной — 1 0  муж 
чин и 5 женщин.

б) показатель массово
сти. Факультет-победи
тель определяется по луч
шему среднему техниче
скому показателю зачет
ных команд факультета 
(по специальной таблице). 
Преимущество отдается 
факультету, имеющему 
полный зачет, независимо 
от технического показа
теля.

Количество зачетных 
команд ф акультета опре
деляется 2 0  процентами 
от числа студентов, имею
щ ихся на 1 м ая текущ е
го' года. За дополни
тельно выставленную 
команду факультетам д а 
ются дополнительные очг- 
ки (за одну команду — 
три очка к  конечному р е
зультату).

В зачет спартакиады 
факультету идут резуль
таты выступлений силь
нейших команд (мужской 
и женской) — места, ва- 
нятые командами без 
учета выступления вт.о- 

’ рых, третьих и так далее 
команд других факульте
тов.

В комплексный зачет 
спартакиады идет пока
затель суммы двух луч
ших мест, занятых в трех 
эстафетах — лучшей м уж 
ской, лучшей женской, 
лучшей смешанной. Для 
физтеха идет показатель 
двух лучших команд ми
нус одно очко.

Примечание: в забеге
сильнейших (мужчин) вы
ступают сильнейшие

команды факультетов, 
физтеху разреш ается вы 
ставлять в забег сильней
шие три команды, так как 
все факультеты, за -исклю
чением физтеха, вы став
ляют по одной команде в 
трех забегах сильнейших: 
в мужском, женском, 
смешанном.

Порядок на этапах. З а  
факультетами закрепля
ются этапы, на которых 
надо обеспечить худо
жественное оформление, 
судейские бригады и груп
пы охраны порядка для 
четкого проведения сорев
нования.

Факультеты, не обес
печившие порядка на этих 
этапах, исключаются из 
числа участников эстафе« 
ты.

За этапы отвечают:
1-й этап — старт — С; 

2-й — Рт; 3-й — Рт;
4-й — Рт; 5-й — Тс; 5 а — 
Иэ; 6 -й — Тэ; 7-й — 
Мт; 8 -й — Мт; 9-й — 
Мт; 10-й — М; 10а — 
М; 11-й — Хт; 12-й — 
Хт; 13-й — Фт; 14-й — 
Фт; 15-й — финиш —• С.

Комендантскую бригаду 
обеспечивает электро
технический факультет.

Длина этапов:
1-й — 560, 2-й —  420, 

3 — 290 (жен.), 4  —
220 (жен.); 5 — 300,
5а — 300, 6  — 35Ö,
7 — 280 (жен.), 8  —
410, 8 а — 410, 9 — 300,
10 — 355, 10а. — 355,
11 — 410 (жен.), 12—
340, 13 — 250, 14 —
250, 15 — 210 (жен.).

Итого — 6010  метров.


